

NOTICIAS DE LA SECA

Hortensia Aguado

Servei Català de la Salut

La nueva dirección de la web de la SECA: www.calidadasistencial.es

El nuevo diseño y la estructura de los contenidos que se pueden encontrar en la nueva web de la SECA están muy bien, creo que mejoran nuestra imagen y promocionan, de forma asequible y cercana, la información. Como ya os hemos venido comentando, la nueva dirección de la página web de la sociedad está disponible desde primeros de año y quiero animarlos a que participéis en las propuestas que se incluyen y que hagáis llegar las sugerencias que consideréis oportunas. También a través de la página podréis contactar con las sociedades autonómicas y otros enlaces de interés.

En la página de inicio, podéis encontrar los iconos correspondientes a las 8 sociedades autonómicas federadas con SECA. Es una satisfacción, para los que somos "viejos en el lugar", asistir al incremento de las sociedades autonómicas tanto en número como en experiencias y contenidos.

Jornadas y congresos

La Sociedad Aragonesa de Calidad Asistencial (SACA) ha organizado, entre febrero y mayo, un ciclo de primavera de actividades formativas sobre *seguridad clínica*. Dicho programa se enmarca dentro del plan de actuaciones en seguridad clínica, prevención y control de efectos adversos, gestionado por el Instituto Aragonés de Ciencias de la Salud (I+CS), y que, a su vez, es fruto del desarrollo del Plan de Calidad del Sistema Nacional de Salud que contempla, como una de sus líneas prioritarias de actuación, las actividades formativas e informativas sobre temas relacionados con la mejora de la seguridad de los pacientes.

El ciclo se abrió en Zaragoza con la participación de Enrique Terol, subdirector general de la Oficina de Planificación y Calidad de la Agencia de Calidad del Sistema Nacional de Salud, quien introdujo el tema *Plan de calidad y estrategia en seguridad del paciente para el SNS*. La segunda sesión se desarrolló en el Hospital San Jorge de Huesca con el tema *El uso seguro del medicamento*; en ella intervinieron Reyes Abad, farmacéutica del Servicio de Farmacia del Hospital Miguel Servet, con el tema *Experiencia de actividades en seguridad del medicamento en el Hospital Universitario Miguel Servet de Zaragoza*; Isabel Villar, farmacéutica de enlace del mismo centro, que habló sobre *Conciliación de la medicación entre niveles asistenciales: farmacéutico de enlace*, y Carmen Lacasa Díaz, jefa del Servicio de Farmacia, SCIAS, Hospital de Barcelona, que expuso su *Experiencia de registro de incidencias en el uso de medicamentos en el Hospital de Barcelona*. La tercera sesión versó sobre *Seguridad en anestesia* y fue organizada en Zaragoza conjuntamente con la Sociedad Aragonesa de Anestesia. En ella, se contó con la participación de Antonio Bartolomé, del Servicio de Anestesia de la

Fundación Hospital de Alcorcón, quien expuso el tema con el que lleva una larga trayectoria: *Incidentes críticos en anestesia. La experiencia en el Hospital de Alcorcón*.

La cuarta sesión, celebrada también en Zaragoza, se programó conjuntamente con la Sociedad Aragonesa de Medicina Intensiva, sobre *Seguridad del paciente en UCIs*. Participaron Isabel Gutiérrez Cía, del Servicio de Medicina Intensiva del Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa de Zaragoza, que abordó el problema de la *Seguridad clínica en una unidad de cuidados intensivos* y Juan Roca Guiseris, presidente de la Sociedad Española de Medicina Intensiva, quien desarrolló el tema *Seguridad clínica en UCIs: propuestas de trabajo desde la Sociedad Española de Medicina Intensiva*. Por último, se ha celebrado en Teruel, el 24 de mayo, la quinta sesión sobre *Prevención de infecciones hospitalarias*, con la intervención de Rosa Mareca, del Servicio de Medicina Preventiva del Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa, sobre la cuestión del *Uso de soluciones hidroalcohólicas en la prevención de la infección hospitalaria* y María Teresa Pi-Sunyer, coordinadora del Programa de Infecciones del Hospital del Mar de Barcelona, sobre *La práctica del lavado de manos en la prevención de infecciones*.

Todas las sesiones han sido presentadas por Juan Ramón García Mata, presidente de la SACA, proporcionando un marco contextual a los ponentes a partir de la exposición de *Los resultados de los estudios de incidencia de efectos adversos en España y Aragón*. Con este ciclo de conferencias, la Sociedad Aragonesa de Calidad Asistencial ha permitido compartir experiencias relevantes en materia de seguridad de pacientes; de esta manera, se ha contribuido a fomentar la concienciación de los profesionales y a promover la creación una cultura relacionada con la mejora continua de seguridad clínica en nuestro sistema de salud. Su presidente, Juan Ramón García Mata, nos comenta que las presentaciones se podrán consultar en la dirección electrónica de la SACA: www.comz.org/Sociedades/saca/saca.htm.

En Las Palmas de Gran Canaria, se han celebrado las III Jornadas de la **Asociación Canaria de Calidad Asistencial (ACCA)**, con una sesión sobre *Aplicación práctica de los procesos*, a cargo de Alfonso Oliver, cirujano general del Hospital de Zumárraga.

Vicente Herranz, de la **Asociación de Calidad Asistencial del Principado de Asturias (PASQAL)**, nos ha hecho llegar información relacionada con la Jornada de Calidad que se realizará el 14 y 15 de junio en el Hospital de San Agustín de Avilés (Asturias). También nos ha adelantado las actividades de formación que tienen previsto realizar próximamente y que contemplan la gestión de proyectos, una introducción al modelo EFQM y a formación de evaluadores de EFQM, así como una sesión dedicada a la calidad aplicada a la central de esterilización.

Los días 25 y 26 de abril se celebra el *VI Congreso Regional de Calidad Asistencial*, organizado por la **Sociedad Murciana de Calidad Asistencial (SOMUCA)**. Esta jornada se organiza con la voluntad de que sirva, al igual que en anteriores ocasiones, como punto de encuentro de los profesionales sanitarios de la Región de Murcia, para compartir experiencias, debatir de forma transparente y aprender de las mejores prácticas que se están llevando a cabo en nuestros centros sanitarios en relación con la calidad asistencial. El lugar escogido en esta ocasión ha sido el Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca.

El congreso se inicia con una conferencia, a cargo de Federico Mayor Zaragoza, con el título *La calidad de los servicios de salud, prioridad social a escala global*. Se presentarán aportaciones de expertos en 2 mesas redondas sobre *Innovaciones en el desarrollo e implicación de los profesionales para la mejora de la calidad y El paciente informado: un desafío para el sistema de salud*. La conferencia de clausura correrá a cargo de Manuel Aguilar Belda, adjunto al defensor del pueblo, sobre *La calidad de los servicios de salud y la experiencia del defensor del pueblo*.

Desde la **Sociedad Andaluza de Calidad (SADECA)**, José Manuel Martín Vázquez nos presenta el *XII Congreso de la Sociedad Andaluza de Calidad Asistencial*, que tendrá lugar en Córdoba, del 13 al 16 de noviembre del 2007. El programa científico se hace eco de las inquietudes y los retos que la complejidad de nuestras organizaciones sanitarias plantea en la gestión de una práctica clínica segura y de alta calidad, y propone como lema *Más calidad, seguridad del paciente*. Podéis consultar la información más detalladamente en la web corporativa, en el espacio específico de SADECA.

Y en el Hospital Sant Joan de Déu, de Sant Boi de Llobregat en Barcelona, se celebrará, el próximo 28 de junio, la **IX Jornada anual la Societat Catalana de Qualitat Assistencial (SCQA)**, y el tema será *La continuidad entre niveles asistenciales: atención a la salud mental*. Por la mañana, están previstas una conferencia inaugural a cargo del Prof. Jim Van Os, una mesa redonda sobre coordinación entre salud mental y asistencia primaria, y una mesa sobre calidad percibida. Por la tarde, habrá una conferencia de la Dra. Cristina Molina y la mesa de las mejores comunicaciones. Como nos comenta Manel Santiña, secretario de la sociedad, la jornada estará abierta a la presentación de comunicaciones libres y está previsto que la mejor comunicación tenga un reconocimiento y un premio en metálico.

Y también en Barcelona, se está celebrando el **International Forum on Quality and Safety in Health Care**, con un gran éxito, los días 18, 19 y 20 de abril. Presidido por la ministra de Sanidad y Consumo del Estado español, Elena Salgado, y por la consejera de Salud de Cataluña, Marina Geli, se cuenta con la participación de numerosos expertos internacionales, nacionales y autonómicos del mundo de la gestión e

investigación de la calidad, con formatos que van desde las sesiones magistrales, con las que se inicia cada jornada, a sesiones en paralelo con distintos contenidos. Podéis consultar los contenidos en la página web: www.quality.bmjpg.com

Y para concluir, las últimas noticias sobre BCN07-25.º Congreso de la SECA

Disponible en: <http://www.calidadasistencial.es/seca/congreso>

Soci@s de SECA, cuando este número esté en vuestras manos, faltarán poco más de 3 meses para nuestro congreso anual, que, como sabéis, se celebrará en Barcelona, del 16 al 19 de octubre, en la Universidad Ramón Llull de La Salle.

Desde el mes de marzo, habréis podido consultar el programa y ya estará cerrado el período establecido para el envío de comunicaciones. Mientras tanto, el comité científico valorará las aportaciones enviadas y el comité organizador trabajará para que nuestra estancia sea lo mas fructífera posible en términos científicos y lúdicos. Aprovecho las palabras del texto introductorio del programa para animaros a participar, ya que en él se encuentran los elementos clave de la cita: “[...] Este año el congreso se abre más que nunca al debate y la participación de los profesionales, pacientes e instituciones. Hemos querido ofrecer nuevos planteamientos y visiones en las conferencias y nuevos proyectos y evaluación de trayectorias consolidadas para el debate en las mesas, así como la comunicación de los resultados del trabajo cotidiano en el entorno de salud de los congresistas. Pero, como siempre, el congreso es vuestro, su éxito dependerá de vuestra implicación, participando al máximo en los debates, comunicaciones y defensa de pósteres. Confiamos, así mismo, que los aspectos hoteleros y lúdicos serán de vuestro agrado y que los cálidos días otoñales del Mediterráneo nos hagan compartir buenos ratos [...]”.

“Queremos que el congreso ofrezca también una variedad de talleres precongresuales que permita recoger aspectos de interés para todos los participantes que quieran profundizar en alguna de las dimensiones de la calidad asistencial. Para ello, hemos seleccionado un abanico de talleres que recogen desde aspectos de organización asistencial directa, pasando por la medición de la calidad a través de indicadores y, finalmente, analizando estrategias de innovación que se consolidan.

Acabo destacando lo que parece un gran acierto y que es posible que os haya pasado desapercibido: el comité organizador ha previsto que empecemos la jornada diaria de congreso a las 10.00 h, una hora más tarde de lo que es habitual; la explicación es doble, a esa hora el tráfico en Barcelona se ha moderado y, además, permitirá aprovechar mejor las veladas. Barcelona tiene muchas posibilidades y así es posible que se puedan aprovechar más.

Saludos para tod@s.